



## Desterrar el miedo

Jueves 25 de octubre de 2012, 20:27h

Algunas personas han dejado de saludar a José Manuel Lara cuando se cruzan con él por la Avenida Diagonal o por la calle de Pau Claris. Su exceso de sinceridad, su concepción integradora y orteguiana de España, no la perdona el establishment amamantado a base de subvenciones y apaletado tras enclaustrarse entre sus cuatro paredes. Allí donde desaparecieron las vallas y aduanas interiores, muchos cabalgan por el levantamiento de fronteras.

No es el caso de José Manuel Lara, cuyo pedigrí de emprendedor universal desde Cataluña nadie puede discutir, pero al que hacen el vacío por no dejarse arrastrar por los vociferantes del separatismo.

El pánico a ser señalado con el dedo acusador cundió enseguida. Y así, sabedor de que podía correr igual suerte, Antonio Brufau, Presidente de Repsol, en una reciente intervención en un foro madrileño, ha declarado que "Los empresarios tienen muy poquito que decir en el debate político catalán", refiriéndose indudablemente al debate sobre la independencia alimentado, por cierto, por un bestiario de memeces diarias en una suerte de concurso histriónico de memos que pugnan para decir la más gorda.

El miedo a la verdad del que hablara Erich Fromm, extermina las sociedades. La comodidad de mirar siempre para el lado menos comprometido genera un status envidiable de tranquilidad. La respuesta más sencilla es siempre no sentirse afectado por la cuestión, desligarse de la misma dejando que resbale por la gabardina de gore-tex. Fuera del cuarto de estar hace mucho frío, por lo que es aconsejable evitar cualquier pronunciamiento diferenciador de la mayoría apesabrada. El seguimiento de la masa (sea levantando el puño o la palma de la mano extendida, sea repitiendo los lemas y consignas o sosteniendo las pancartas con las leyendas oficiales) es garantía de no ser molestado. El futuro personal se vuelve incierto para los que, valientes, levantan su voz o su pluma para deshacer falsedades históricas, combatir las falacias en forma de balanzas insolidarias o para advertir de los severos peligros derivados del arrastre por la demencia colectiva.

De las fatales consecuencias para la humanidad de silencios interesados, por egoísmos y por temores, están repletos los libros de historia, incluso de la contemporánea, en nuestra pequeñísima Europa. (Hago un paréntesis. Como dice un buen amigo, el eurocentrismo nos ha cegado en exceso pues, en realidad, habría que invertir el mapamundi y situar el centro en el Pacífico y no en el Atlántico). Volvemos a lo nuestro. La docilidad de los individuos narcotizados por las mentiras mil veces repetidas, y fácilmente influenciados por los voceros de la nadería, es extraordinariamente útil para los lidercillos que levitan ante el aplauso de robots dirigibles.

La sociedad, en cambio, requiere de muchos Laras, libres e independientes, no sometidos al dictado, conscientes y moralmente potentes, rebeldes con causa. El filósofo alemán citado escribió: "Pero si la mayor parte de los hombres fueron corderos. ¿Por qué la vida del hombre es tan diferente de la del cordero?... ¿Exterminó Hitler por sí solo a millones de judíos? ¿Exterminó Stalin por sí solo a millones de enemigos políticos?. Estos hombres no estaban solos, contaban con miles de hombres que mataban por ellos y que lo hacían no solo voluntariamente, sino con placer".

A nadie debe ser indiferente el sufrimiento del vecino, del mismo modo que a ningún empresario le es ajeno un proyecto político. Y si está de acuerdo, debe expresarlo con sus razones. Y si está en contra no debe limitarse a cuchichear sino a decirlo alto y claro. Por supuesto que en sus manos está enderezar la situación, destacar los riesgos de las visiones miopes, y trabajar por la integración del ser y el quehacer conjuntos. Nadie debe torcer la mirada ahora, pues pasado mañana puede ser demasiado tarde.

¿Te ha parecido interesante esta noticia? [Si](#) (0) [No](#)(0)

+ 0 comentarios



ENRIQUE ARNALDO  
Catedrático y Abogado  
331 artículos

**Prueba audible gratis**  
Miles de audiolibros y podcasts exclusivos  
Después de 90 días. Renovación automática. Solo para nuevos suscriptores.

ENTRA Y DESCUBRE  
TODO LO QUE TE OFRECE  
TU CIUDAD  
¡TODO ESTÁ EN MADRID!

JESÚS AMILIBIA  
DEVASTADOR DIARIO DE  
LA PIEL AUSENTE

Luis María Anson  
Presidente de EL IMPARCIAL

**PRESUME DE MADRID**  
2ª CIUDAD DEL MUNDO  
CON MEJOR OFERTA CULTURAL  
Time Out Index 2021

### ÚLTIMAS NOTICIAS

- El Mallorca empató dos veces al Elche | 2-2
- El Atlético aumenta su desconfianza contra el Valencia | 3-3
- GP Algarve. Acosta, perla española del motor, campeón histórico de Moto3
- NBA. La última jugada asombrosa de Doncic en Estados Unidos
- La Real Sociedad se aferra al liderato en Pamplona | 0-2

### EDITORIALES

- Sánchez y sus socios, envabietados por el éxito de Ayuso
- Casado tiene razón: los presupuestos son falsos, radicales y ruinosos

**PRESUME DE MADRID**  
2ª CIUDAD DEL MUNDO  
MÁS SOSTENIBLE  
UNESCO The world's most sustainable cities 2021

MADRID

### VÍDEOS



NBA. La última jugada asombrosa de Doncic en Estados Unidos



Cincuenta días de erupción: el volcán de Cumbre Vieja redobla su actividad



Yolanda Diaz prepara su plataforma electoral con Colau y Oltra, pero sin Podemos



Una impresionante granizada cubre de blanco Cala Rajada, en Mallorca

**Prueba audible gratis**  
Miles de audiolibros y podcasts exclusivos  
Después de 90 días. Renovación automática. Solo para nuevos suscriptores.

**PRESUME DE MADRID**  
2ª CIUDAD DEL MUNDO  
CON MEJOR OFERTA CULTURAL  
Time Out Index 2021

**PRESUME DE MADRID**